

EL CORREO

MADRID

Martes 17 de Abril de 1894

Año XV.

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 5 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Extranjero, pesetas 12 trimestre. Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión Postal, pesetas 18. Número suelto, 5 CENTIMOS de peseta.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

N.º 5.111

Los conservadores y los tratados.

Un periódico tan vivamente opuesto a los tratados convenidos como *El Tiempo*, recela, sin embargo, que la comisión de tratados se propone aplazar su dictamen por un tiempo larguísimo, cuya duración no puede fijarse de antemano.

«Por lo que resulta de los acuerdos tomados ayer por esta comisión—dice—no parece que se halle ésta muy propiada a dar gusto al Sr. Sagasta.»

Han pedido audiencia más de cien sociedades y centros fabriles, para informar contra el tratado de Alemania. Pronto llegarán a Madrid los representantes de la Cámara de Comercio de Bilbao, que vienen con este propósito.

La comisión señala para las audiencias tres días a la semana; de modo que la información por este procedimiento durará más de un mes, sin contar con que los discursos que se pronuncian en las audiencias se han de imprimir y repartir a los individuos de la comisión para que los estudie.

Ya veremos si los hechos confirman los recelos de *El Tiempo*.

Por de pronto, el legitimismo incidente ayer tarde ocurrido en el Senado, enseña que los conservadores procuran promover toda clase de cuestiones, con pretexto de los tratados.

«Parécenos que a estas horas, aquellos liberales que han coincidido con los conservadores, comprenderán que se persigue también un fin político, cuyos resultados, si correspondieran a los propósitos, serían la caída inmediata del gobierno y la exaltación del Sr. Cánovas.»

«¿Qué tienen que ver con los tratados muchos de los señores que ayer se dijeron en el Senado?»

En el debate del Congreso, en que han intervenido los Sres. Romero Robledo y Navarro Reverter, no ven los diputados catalanes y vizcaínos que en el fondo es un debate político?

Nadie se explica el furor de los conservadores, sino estuviere fomentado por su jefe, y su jefe creen bastantes personas que más que derribar a los liberales, que más que combatir los tratados, lo que anhela es volver al gobierno sin el concurso del Sr. Silveira, para entonces proceder sin la cortapisa ni la moderación de los hombres de este grupo.

El Sr. Cánovas ha visto que el gobierno se encontraba en un mal paso, y desea precipitar los acontecimientos para no dar tiempo a una reconciliación con el señor Silveira.

«Pero nos parece que el Sr. Cánovas no verá por ahora logrados sus propósitos.»

La cuestión del Sr. Mochales

Quando terminó anoche la sesión del Senado, los señores duque de Tetuan y marqués de Aguilar de Campo, con la representación del señor marqués de Mochales, hablaron breves instantes con el Sr. Moret y luego con el presidente de la Cámara, para pedirle las cuartillas del incidente entre el mencionado senador y el ministro de Estado.

Después, a las diez, se reunieron los señores duque de Veragua y Abarzuza (representantes del Sr. Moret) y los señores marqués de Aguilar de Campo y duque de Tetuan en casa de este último, y celebraron una muy larga conferencia, empezando por examinar las cuartillas del incidente, que en el Senado les facilitaron.

Terminada la conferencia, los representantes de los Sres. Moret y marqués de Mochales mostráronse muy reservados con las pocas personas con quienes hablaron; pero se dijo que en principio habían convenido en una solución satisfactoria, no encontrando motivos para otra cosa.

«Se dijo también que anoche no dieron por terminada la misión que sus respectivos representantes les confiaron por una ligera diferencia de apreciación en cuanto a la forma de hacer constar sus acuerdos; pero volverán a reunirse hoy por la mañana, quizá después que vean a sus poderdantes, esperando que en esta nueva entrevista lleguen a un perfecto y satisfactorio acuerdo.»

El Sr. Ribot y los sucesos de Valencia.

El Ayuntamiento.

Valencia 16 (9'50 noche).—En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento se ha presentado una proposición pidiendo que la corporación municipal consignara en el presupuesto de 1894 un crédito para los sucesos acaecidos en Valencia el día 11 del corriente.

Con objeto de que la proposición fuese votada por todos los elementos monárquicos del Ayuntamiento, no se habla en ella de la falta que cometieron ó pudieron haber cometido las autoridades.

La proposición está firmada por concejales conservadores, carlistas y fusionistas. El concejal fusionista Sr. Paredes presentó otra proposición de no há lugar a declarar.

Esta segunda proposición fué aprobada por 21 votos contra 17.

Los 21 votos son 17 de republicanos y cuatro fusionistas. Los 17 de la minoría corresponden a los concejales monárquicos.

La ablocución del Sr. Ribot.

El Sr. Ribot dió ayer cuenta de su dimi-

sión por medio de un *Bolstín* extraordinario.

Dice el Sr. Ribot que el gobierno le separa del mando sin aceptar la dimisión que desde hace tiempo había presentado, y que para cualquier momento tenía ofrecida.

Añade que se despidió sin haber causado daño a nadie, y que marcha con la conciencia tranquila, pues no tenía interés alguno en conservar el puesto que ocupaba.

En cambio—dice—no dejó detrás de mí ni un recuerdo de lágrimas ni de sangre, que si las hubiera hecho derramar por falta de prudencia y sin razón bastante para ello, me hubieran atormentado durante toda mi vida.

También vamos en un telegrama de las Baleares, que publica *El Imparcial*, que en vista de la destitución del gobernador civil de Valencia, Sr. Ribot, algunos diputados por Baleares renunciaron, según se dice, el cargo, a fin de provocar elecciones parciales para elegir al mencionado señor.

Más protestas.

Continúan los periódicos de Valencia publicando protestas. Hoy insertan las de los Ordenes religiosos, Colegios del Patriarcado, Santa Teresa, del Carmen, de la Concepción y de los pueblos Algemesi y Paterna.

Los prelados que están en Roma.

Según informes de *La Correspondencia*, en los centros oficiales se ha recibido un telegrama del embaixador de España en el Vaticano, dando cuenta de una conferencia celebrada por dicho embajador con los arzobispos de Sevilla y Madrid, en cuya conferencia los prelados han manifestado que, en efecto, han sido agredidos en Valencia, recibiendo el arzobispo de Madrid una herida punzante, aunque leve, causada por una mujer, y que el obispo de Cádiz se resiente aún de la contusión producida por una pedrada.

El Sr. Urreaga, corresponsal de *El Imparcial*, dice desde Roma que al leer lo que dice la prensa sobre los sucesos de Valencia, que se ratifica en lo que comenció, y que tiene para ello la autorización de los peregrinos, y si es preciso la de los prela-

dos objeto en Valencia de las injurias que ya se ha dicho.

Vamos, por último, sobre este asunto, en los periódicos de la mañana, que el diputado liberal Sr. Pardo se propone tratar en el Congreso la cuestión, defendiendo resucitadamente al Sr. Ribot.

LA PEREGRINACION.

Leon XIII y los Obispos españoles.

Roma 16 (6'20 tarde).—Su Santidad Leon XIII recibió hoy colectivamente a 15 Obispos españoles, presididos por el Arzobispo de Sevilla. Los prelados presentaron al Papa una rica ofrenda y le informaron detalladamente de todos los pormenores relacionados con la actual peregrinación obrera. Su Santidad se mostró muy satisfecho del fervor eclesiástico de los españoles.

En la mañana de hoy los peregrinos asistieron a misa en Santa María la Mayor, y después visitaron los monumentos. Sigue reinando absoluta tranquilidad.—*Fabra*.

Salida de Barcelona.

Ayer salió de Barcelona para Civita Vecchia y Roma la segunda expedición de peregrinos.

Por la mañana se celebró en la catedral una función religiosa, a la que asistieron los peregrinos.

El gobernador civil visitó el templo. La fuerza pública ejerció gran vigilancia.

La función terminó sin que ocurriera ningún incidente.

En casi todas las iglesias han confesado y comulgado centenares de peregrinos.

Sin que ocurriera ningún incidente desagradable, embarcaron por la tarde en el vapor *Leon XIII* cerca de 2.000 peregrinos, y 260 en el *Menorquin*.

El embarco fué presenciado por el gobernador, Sr. Larroca, a quien acompañaba el jefe de la Guardia civil.

Parajes de la benemérita de a pie y a caballo, de policía y municipales, convenientemente distribuidas, vigilaban en las cercanías del puerto.

Un sujeto que intentó albar en el paseo de Colón, fué detenido en el acto.

Ambos buques zarparon por la noche con rumbo a Civita Vecchia.

El *Menorquin* tocará en Aludía para recoger los peregrinos de la diócesis de Mallorca.

Se ha demorado la salida del resto de la peregrinación por retraso en la llegada de los vapores *Montevideo* y *Buenos Aires*.

Los peregrinos que quedan en Barcelona saldrán hoy con el arzobispo de Tarragona, obispo auxiliar de Zaragoza, obispos de Seo de Urgel, Lugo, Santander y Vich.

El obispo de Vitoria embarcó ayer tarde.

También saldrán hoy para Civita Vecchia los peregrinos del Norte, que llegaron ayer a Barcelona.

Los peregrinos en Roma.

Consagraron el día de ayer a visitar iglesias y a disponerse para la comunión general, que se verificará hoy en el magnífico templo de San Lorenzo.

Los expedicionarios siguen recorriendo en grupos las calles, dedicándose a visitar los monumentos que guarda aquella ciudad, sin que hasta el presente haya ocurrido novedad alguna; por el contrario, son

mirados por parte de los romanos con indiferencia absoluta.

El conde de Canga-Argüelles y el duelo.

Dice *El Liberal*:

«Echamos de menos ayer en el Senado las manifestaciones contra los desafíos, tantas veces repetidas en la alta Cámara por el señor conde de Canga-Argüelles, que lamentará, sin duda alguna, las circunstancias que le imposibilitaron para repetirlas una vez más teniendo la ocasión tan cerca.»

Porque es lo que decía el escribano del conde: «Se tira de la cuerda para todos ó para ninguno.»

Rumores inexactos.

Hoy insiste nuevamente *El Liberal* en la exactitud de sus noticias acerca de sucesos graves ocurridos en Melilla.

Hemos procurado informarnos, y de nuestra información resulta que en el ministerio de la Guerra se niega en absoluto que en Melilla ocurra nada extraordinario.

«Muchas personas, por otra parte, no pueden explicarse que los generales Cerero y Navarro no dieran cuenta al gobierno de cualquier hecho extraordinario que ocurriera en aquella plaza, y que no solo no tendrían interés alguno en ocultar, sino que antes bien se apresurarían a comunicarlo y a tomar las medidas que fueran necesarias, tanto dentro de sus atribuciones, como de acuerdo con el gobierno.»

«No podría creerse que alguien, mal avenido con la paz en Melilla y con la normalidad, reflicta sus contrariedades con noticias alarmantes?»

El marqués de la Vega de Armijo.

Como llegara a conocimiento del digno presidente del Congreso, que el Sr. Barzanallana en su discurso de ayer en el Senado hiciera indicaciones de las que podría deducirse que el marqués de la Vega de Armijo dejó pasar en silencio las palabras del Sr. Moret, vió desde luego al Sr. Sagasta, quien a su vez telefonó al marqués de la Habana al Senado.

Según *El Liberal*, el marqués de la Habana conferenció a última hora con el Sr. Barzanallana, y se cree que el *Diario de Sesiones*, de hoy, no confirme las referencias que dieron origen a la molestia del marqués de la Vega de Armijo.

El modus vivendi con Alemania.

Dice *La Correspondencia*:

«Las impresiones que tiene el gobierno respecto a la cuestión de tratados, es que la comisión dará dictamen, si bien éste no podrá estar discutido para el 15 de Mayo, por lo cual se gestiona la próroga del *modus vivendi* con Alemania.»

No hay hasta ahora seguridad de poderla conseguir.»

Los panaderos.

El señor duque de Tamames celebró anoche una larga conferencia con el Sr. Aguilera, al que dió cuenta de la huelga con que amenazan los panaderos, y de las medidas que tiene tomadas para el caso de que estalle el conflicto.

Hoy ha visitado el gobernador civil una comisión de panaderos.

Dicen que van a tratar de una cuestión de higiene.

Podrá ser; pero por sí así no fuera, el gobernador civil se ha prevenido, disponiendo que en caso necesario vengán a vender pan de los pueblos inmediatos, y para que la Administración Militar haga funcionar sus hornos, poniéndolos al servicio del vecindario.

No habrá, pues, huelga; y si la hubiera, no sufrirán los vecinos sus consecuencias.

A todo esto, muchos vecinos de Madrid se siguen quejando de la mala calidad del pan, cosa que debían perseguir los tenientes de alcalde.

Los tratados de comercio.

En favor.

Badajoz 16 (10'15 mañana).—Han salido para esa los fabricantes de corcho señores Palacio, Bosch y otros, comisionados para presentar a las Cortes una exposición suscrita por más de treinta mil personas interesadas en que se apruebe el tratado hispano-alemán, que tanto favorece a la industria corcho-taponera.—*Vicini*.

San Felis de Guisola 15 (3'40 tarde).—Acaba de celebrarse una numerosa manifestación en favor de los tratados de comercio.

Se ha nombrado una comisión compuesta de representantes de la provincia, que irá a esa corte con dicho objeto.

La población en masa espera una resolución favorable de parte del gobierno.—Por la comisión, *Janer, Moganés, Iglesias, Kábregas, Pedreros, Soler*.

Figueras 16 (6 tarde).—Nótase gran efervescencia en muchos pueblos de esta región interesada en la industria corcho-taponera con motivo del tratado hispano-alemán.

Mañana se celebrarán numerosas manifestaciones públicas para solicitar la ratificación de dicho tratado.—*Fabra*.

San Felis de Llobregat 16 (5'30 tarde).

Bajo la presidencia del alcalde se ha verificado una reunión magna de cosecheros, fabricantes y exportadores de corcho de esta comarca, estando representados veintiocho pueblos importantes de Cataluña.

En unión y representación también de los intereses vitícolas, han acordado pedir a sus representantes en Cortes que gestionen la aprobación del tratado con Alemania, para salvar de la ruina a importantes industrias, fuentes de la riqueza de varias provincias, de Cataluña, Valencia, Andalucía y Extremadura.

Una comisión que representa a dichas localidades y a las provincias de Gerona y Barcelona, sale para Madrid con el objeto de entrar a las comisiones andaluzas y extremeñas y gestionar la salvación de la industria genuinamente nacional.—*El corresponsal*.

Ayer fué recibida por el presidente del Consejo de ministros la comisión de comerciantes e industriales de Madrid que apoyan los tratados de comercio concertados.

El Sr. Sagasta manifestó a la comisión, que está dispuesta a sostener los mencionados convenios, por creer que son beneficiosos a los intereses generales del país.

A la información efectuada ayer tarde en el Senado, acudió una representación nutrida de los comerciantes e industriales de Madrid, la cual informará muy en breves acerca de esta cuestión de tanta importancia para el comercio de España.

La junta de gobierno del Círculo de la Unión Mercantil visitará hoy al Sr. Sagasta con análogo objeto que el de la comisión de comerciantes e industriales de Madrid.

También se propone visitar con el mismo objeto a todos los señores diputados por Madrid.

La reunión magna que hemos anunciado oportunamente, se celebrará mañana, y en ella se autorizará a la junta de gobierno del Círculo Mercantil para que reclame el concurso de los comerciantes e industriales de provincias que coincidan con sus deseos.

Además se tomarán otros acuerdos de importancia.

En contra.

Anteanoche se reunieron en Rons los industriales de aquella población, acordando dirigir telegramas a los presidentes del Senado y del Congreso y al Sr. García Barzanallana, protestando contra la aprobación de los tratados de comercio.

«Además se tomarán otros acuerdos de importancia.»

El gobernador de Barcelona

Algunos corresponsales de aquella capital dicen que el Sr. Larroca, gobernador de Barcelona, ha presentado su dimisión por haber dejado cesantes al ministro de la Gobernación al jefe de Orden público y a otros individuos del mismo cuerpo, sin darle previamente cuenta para evitarle una situación desahogada.

El Liberal, ocupándose de este asunto, añade que probablemente el Sr. Junoy interpondrá al gobierno sobre la dimisión del Sr. Larroca.

LA COMPAÑIA DE TABACOS

La *Gaceta* de hoy publica un anuncio de la Compañía Arrendataria de Tabacos convocando a junta general extraordinaria para el día 29 del actual, para deliberar sobre la reforma de los artículos 2.º, 4.º, 10, 15 y 16 al 23.

Es natural suponer que se halle de manifiesto en el secretaría la reforma proyectada por el Consejo.

«No es fácil, por otra parte, adivinar el alcance de las reformas que se desean introducir en los artículos 2.º y 4.º, respecto a los demás, ya han dicho los periódicos que trata de modificar la constitución del Consejo y las atribuciones y nombramiento de la dirección.»

La próxima cosecha.

Dice *El Labriego* de Ciudad Real: «El día lluvioso de hoy con viento Sud-oeste templado, no se sabe los millones de pesetas que puede proporcionar a los labradores, si sigue acompañando el tiempo hasta el fin ó recolección.»

Es el día más benéfico y hermoso que para la agricultura y ganadería ha hecho en lo que va de año agrícola.

Las cebadas pueden considerarse ya aseguradas. Si continúa el tiempo lluvioso, ganarán mucho las plantas mayores, sobre todo los olivos cortados y hoy improductivos por las heladas.

Como quiere que ha llovido hoy ó sea en el cuarto creciente de esta luna, es de esperar lluvia también en la luna y continúa en la menguante, puesto que hoy antes del primer martes de la nueva.

Este año puede ser que se cumpla el refrán que dice: «Por San Marcos rebosan los charcos.»

El día 25 del corriente es el día de ese santo evangelista.»

El Sr. Blasco en el Ateneo.

Estaba anoche de gala la casa de la calle del Prado. La sala de actos estaba llena de acaudalados, y en las tribunas se veían muchas y elegantes damas.

Rosendo Blasco, el infatigable y amano escritor, que, como poeta, autor dramático y periodista en francés y en castellano, no

se da punto de reposo, se había encargado de dar una conferencia, y ocupó anoche la cátedra con general regocijo.

El Eliseo, los círculos literarios, las obras de caridad, los periódicos por dentro, los retratos de las personalidades más en boga, todo fué contado con amenísimo tono.

Fueron muy celebrados y aplaudidos los párrafos que dedicó a M. Carnot, hablando de él con elogio, y los en que ensalzó las grandes virtudes de S. M. la Reina Regente.

El período con que describió a Severnie relatando su entrevista con el Papa y ensalzando su gran corazón y su carácter, resultó conmovedor.

Hizo después Blasco breves biografías de Drumont, el barón de Rostchild, Mellhae, el padre Didón y otros personajes contemporáneos.

Citó frases de la última conferencia del Sr. Silveira, mostrándose conforme con su opinión sobre la prensa moderna, y después de probar en algunos párrafos que París no es solo el pueblo de *Folies Berger* y el *Moulin Rouge*, sino un pueblo trabajador, económico y patriota, condenó las guerras y las fronteras y acabó encomiando la amistad que entre Francia y España debe existir, por tratarse de pueblos hermanos.

El conferenciante fué muy aplaudido al terminar su ameno discurso, y muy felicitado después en los pasillos y salones del Ateneo.

El general Martínez Campos.

Ayer se celebró en el hotel Washington, de Granada, un banquete en honor del general Martínez Campos.

Una comisión de azucareros visitó al general Martínez Campos, y otra de la Diputación le ha regalado una reproducción en plata, con dedicatoria, del teatro del palacio árabe.

Según dicen algunos corresponsales, el general Martínez Campos saldrá mañana de Granada para Sevilla.

El contrabando de armas en Marruecos.

En el Consejo de ministros de anteayer se ocupó con alguna detención el Sr. Moret del contrabando de armas en Marruecos.

Hablaron sobre el mismo asunto los ministros de la Guerra y de Marina, acordándose que por los ministerios de Estado, Guerra y Marina se adopten las medidas oportunas para reprimir con todo rigor el contrabando de armas en Marruecos.

Asuntos municipales

Los tránsitos.

Hoy empieza a regir la instrucción sobre tránsitos, dictada por el alcalde.

Con este motivo hubo ayer gran silencio de carros, que en el Norte y en el Mediodía llegaron a los fieltos pidiendo tránsito.

Los tranvías del Norte.

El alcalde ha dirigido un oficio a la empresa del tranvía del Norte, para que el último carruaje salga de la Puerta del Sol a las dos de la noche, como lo hacen algunas otras empresas, por retardar este aumento de servicio un beneficio del público.

El visitador de Consumos.

El cargo de visitador general de Consumos será conferido a un distinguido jefe de la Guardia civil, cuyo nombre ha dado ya la prensa.

El riego.

Por disposición de la Alcaldía, se ha vuelto a empezar el riego de las rías públicas a la hora de costumbre.

Teatro de la Comedia.

Púsose anoche en escena la interesante obra de G. Alcard, denominada *Papá Lebbonard*.

Novelli interpretó admirablemente el difícil papel de protagonista, obteniendo por ello una justa ovación.

El teatro se hallaba ocupado por numerosa y distinguida concurrencia, entre a que figuraba S. A. la Infanta doña Isabel.

SENADO

(TÉRMINO DE LA SESION DE AYER.)

Concluye su discurso el Sr. Bosch diciendo que el ministro de Estado debe facilitar los libros y desembarazados movimientos del partido liberal, como decía en 1881 el Sr. Sagasta. (Risas.)

El señor ministro de Estado contesta el discurso del Sr. Bosch diciendo que ha sido una conversación muy amena alrededor de un tema en el que no ha querido entrar.

Sostiene una vez más que la profesión perjudicia a la agricultura, y que no es posible llevar a la aduana el artículo del arancel sin otro artículo que lo compense en el interior.

«Advierto que se discutía el *modus vivendi* con Francia, y que a él no se había referido el Sr. Bosch.»

Dice que las palabras del Sr. Sagasta, dichas en 1881 con motivo de la crisis, las había recordado días atrás el señor presidente del Consejo de ministros, quien le manifestó que en esta ocasión no eran aplicables. (Risas.)

Se da por terminada la interpelección. El señor conde de Estéban Collantes pregunta cuándo podrá exolamnar la suya sobre los sucesos del interregno.

El señor ministro de Estado ofrece contestarle oportunamente lo que decida el señor presidente del Consejo.

El crimen de hoy.

En el barrio de las Peñuelas, próximo al sitio conocido con el nombre de Embarcadero del Canal, se cometió en la madrugada de hoy un horrible crimen.

Asesinato de D. José Bofill.

Ayer comenzó en la Audiencia de Barcelona la vista de la causa instruida contra el súbdito inglés Samuel Willié por asesinato del conocido comerciante de aquella población D. José Bofill.

Los militares en el teatro de Slava.

«Días pasados se estrenó en el teatro Slava una de esas insulsas pitecillas, en las cuales todo se demuestra menos el ingenio de sus autores.

Tribunales.

El crimen de Valdetorres

El día 20 de Mayo último, tuvieron un altercado los vecinos del pueblo de Valdetorres, Marcelino Blázquez y Eusebio Grimaldi y dos hermanos de los contendientes, resultando muerto Martín Blázquez, hermano del Marcelino, al que asedió una puñalada en el costado izquierdo Eusebio Grimaldi.

Correo de Cuba.

Cádiz 16.—Hoy lunes, al medio día, ha llegado a este puerto sin novedad, procedente de la Habana y Puerto Rico, el vapor correo Alfonso XII, de la Compañía Transatlántica.—Fabra.

TELEGRAMAS DE LA MANANA

Lo del Brasil. Roma 16 (6 tarde).—En la sesión celebrada en la Cámara de los diputados, el señor Lucifera ha preguntado al gobierno si

los italianos Micelli y Dantino siguen aún detenidos en Río Janeiro.

El ministro Sr. Blanc contesta que lo ignora, aunque añadiendo que la legación de Italia en la capital del Brasil hizo siempre que se pusiera en libertad á los italianos acusados infundadamente de complicidad con los insurrectos.

La Reina de Inglaterra. Florencia 16.—La Reina de Inglaterra ha salido de esta población á la una de esta tarde, con dirección á Coburgo.

Venecia 16.—La Emperatriz de Alemania, acompañada de sus hijos, ha llegado de incógnito á este puerto, á bordo del yate Moitke.

Berlin 16.—El Reichstag (Parlamento alemán), ha aprobado por corta mayoría, en tercera lectura, el artículo de la proposición referente á los jesuitas.

Huelga. San Petersburgo 16.—De los talleres de ferrocarriles de Rostofurdon se han declarado en huelga 1.800 obreros, pidiendo aumento en los jornales.—Fabra.

Las Palmas 16.—En el vapor francés Pelion, ha salido para Marsella el célebre maestro compositor Saint Saëns.

Madrid 16.—El ministro de Hacienda, Mr. Harcourt, hizo en la Cámara de los Comunes un resumen de la situación actual de la Hacienda inglesa.

Londres 16.—El ministro de Hacienda, Mr. Harcourt, hizo en la Cámara de los Comunes un resumen de la situación actual de la Hacienda inglesa.

Los presupuestos italianos. Roma 16.—Los diputados Jini y Rossi propusieron en la Cámara que se interrumpiera la discusión de los presupuestos para discutir los proyectos financieros.

Buenos Aires 17.—El presidente del Brasil, Peixoto, ofreció al gobierno del Uruguay pagar todos los gastos necesarios para la repatriación de los insurrectos que se han refugiado en el territorio de aquella República, prometiendo que les concederá una amnistía menos á los jefes.

Consumos. La recaudación de consumos en el día de ayer ha obtenido un alza de 24.462,95 pesetas, comparada con igual día del año anterior.

AL MENUDEO

La partida de la porra. Cuando se desconaba de averiguar quiénes componen la partida de la porra que hirió y apaleó á los redactores de El Independiente, de Tortosa, se ha presentado en el juzgado de dicha población el ex-diputado conservador D. Teodoro Gonzalez denunciando á los que la formaban, y previsto, según se dice, de medios para probarlo.

Ciclistas militares. Los ingenieros militares ciclistas practicaron ayer la primera prueba de resistencia, que terminó á las cuatro de la tarde.

Los enfermos de San Juan de Dios. Con el ministro de la Gobernación conferenciaron anoche el gobernador, el alcalde y el presidente de la Diputación, para convenir la forma de trasladar los enfermos de San Juan de Dios al nuevo hospital recientemente construido.

Luna Novicio. Con un banquete en el hotel de Rasis, despídese anoche la colonia filipina al laureado pintor Sr. Luna Novicio y su hermano el ilustrado químico D. Antonio, que saldrán el próximo miércoles para su tierra natal, Manila. Habo entusiastas brindis que el Sr. Luna resumió, diciendo, que á todos sus triunfos había asociado siempre el querido nombre de España.

Los republicanos históricos. En la reunión que celebraron anoche en el centro Español los republicanos históricos de Madrid, acordaron nombrar una comisión que entienda en la rectificación de las listas electorales, celebrando una velada política uno de estos días y reunirse todos los sábados por la noche en el mismo local.

Intento de suicidio. Anoche á las diez, fué asistido en la casa de Socorro del distrito de la Inclusa, Casimira Rodríguez, habitante en la calle de las Provisiones, 14, tercero, que se había tomado cinco reales de iódano que compró en una farmacia.

Al ser interrogada contestó, que por disgustos de familia había tomado la resolución de envenenarse.

Cartuchos Maüser. El parque de artillería de Cádiz ha enviado á Barcelona 1.500.000 cartuchos Maüser con destino á Filipinas, para la campaña en Mindanao.

Bastonzos. En la puerta del teatro de Lara se dieron anoche de bastonzos dos caballeros, por asuntos particulares.

Aparato telegráfico. Ayer llegó á Córdoba una comisión de telegrafistas de Madrid, que vá á hacer las pruebas oficiales con la Central del sistema Duplex Hughes, inventado por el oficial del cuerpo, Sr. Santano.

Al ser interrogada contestó, que por disgustos de familia había tomado la resolución de envenenarse.

Termina comentando el discurso pronunciado por el Sr. Sagasta en el Congreso antes de caer el partido conservador del poder.

El señor presidente del Consejo, contestando la interpelación, manifiesta que no se ha esplanado sobre la crisis, sino sobre todas las cuestiones que en la otra Cámara han de tratarse por medio de interpeleciones, y se halla comprometido á contestarlas, sintiendo esta conducta, por los correligionarios del senador, encargados de formularlas y esplanarlas en la otra Cámara.

Respecto de la diferencia de significación y de propósitos del actual gabinete con el anterior, niega en absoluto que de ningún modo pueda demostrarse, porque es continuador este gobierno del que le precedió en las cuestiones políticas y económicas y hasta en las de Ultramar, en las cuales solamente se ha procurado algún tiempo que acabe con la efervescencia que en elementos de grande españolismo han producido algunos proyectos de reforma.

También dice de la cuestión de Navarra que se aprecia la misma por este gobierno que por el anterior.

Añade que solamente existe en esta cuestión la pequeña diferencia de crear el gobierno actual que las Cortes son las que deben resolverla.

Afirma que la opinión del partido liberal jamás dejó de ser gubernamental y hasta de auxilio al partido conservador y lo prueba la energía con que se revolvió contra la disidencia que se inició en su campo, y que fué causa de que el partido conservador abandonase el poder y el liberal viese quizás antes de tiempo.

Censura la conducta de chismes y de mala voluntad de comadres que se emplea contra el partido liberal, trayendo constantemente á discusión los nombres y las opiniones de los Sres. Gamazo y Puigcerver y otras personalidades, en vez de procurarse la unidad de un partido que es sostén de la Monarquía. (Asentimiento en los bancos de la mayoría.)

Recuerda que se ofreció nivelar los presupuestos, y que para ello se han aumentado los ingresos y se han hecho grandes economías en todos los servicios.

Lo que hay es que esta obra no se puede realizar en un año.

No se puede negar—dice—que el partido liberal ha marchado leal y honradamente por el camino que ofreció en la oposición.

Contestando los cargos hechos sobre la sinceridad electoral del gobierno, recuerda que el actual Congreso es el que se ha constituido en más breve tiempo, y esto prueba que no ha habido grandes dificultades, añadiendo que no se le puede censurar por el interrogatorio parlamentario, pues siempre las Cortes de los liberales han sido las de legislaturas más largas y hasta se le ha combatido por ello.

Dice de los republicanos que si no han venido á la Monarquía, están más débiles que cuando mandaban los conservadores, y con esto le basta, añadiendo que España es un país en que á la sombra de la Monarquía, están respetados los derechos y todas las libertades. (Aprobación.)

Acerca de las censuras dirigidas por los actos militares realizados en Melilla, manifiesta que el conde de Esteban Collantes está completamente equivocado, como se lo demostrará oportunamente el ministro de la Guerra, limitándose á defender la organización dada al ejército y la rapidez con que fueron llamadas las reservas, pues en Francia, primera potencia militar, cuando llama á sus reservas ocurren todos los días conflictos como el que aquí ocurrió en Jstafe como caso extraordinario, y no se oyen allí las censuras injustas que aquí se han formulado con la mayor ligereza.

Insiste en que la guerra en Melilla no tenía objetivo, por ser un país que no podía servir de base de operaciones, teniendo que llevar hasta el agua para el ejército, y no hubiera servido más que para matar algunos moros como castigo, que no hubieran estado algunas víctimas, porque los riffeños no tiran con balas de algodón.

Termina con un elocuente párrafo para bendecir la paz que sin menoscabo de nuestro decoro nos permite ocuparnos de nuestros asuntos interiores y rehabilitar nuestra Hacienda. (Aprobación.)

Elogia el patriotismo y la fortuna con que el general Martínez Campos ha desempeñado su difícil misión en Marruecos, y termina diciendo que ya que se le niega al gobierno la gloria de las negociaciones, no se le podrá negar el acierto y la fortuna con que hizo el nombramiento del ilustre general para el cumplimiento de aquella empresa. (Aprobación.)

El señor conde de Esteban Collantes rectifica.

El señor ministro de la Guerra defiende su gestión en los asuntos de Melilla.

El Sr. Abarzuza se extraña de que los conservadores, llamándose monárquicos, regateen importancia á los que vienen á la legalidad. (Bien, bien.)

Elogia la conquista de la política liberal, á que han contribuido los posibilistas.

Dice que si no están incrustados en la mayoría ni sumados con ella, debe considerarse dentro de la legalidad (bien, bien), y para ser eficaces auxiliares del partido

D. Mariano Capdepon, jefe de Estado Mayor, tuvo ayer la desgracia de caerse del caballo que montaba sufriendo leves contusiones.

Adelantan los trabajos de la línea telefónica de Barcelona á Madrid.

Los Sres. Cánovas y Puigcerver celebraron ayer una conferencia en el Congreso sobre asuntos de la provincia de Murcia.

En la madrugada de ayer se encontró en una escalera de la calle de la Rosa, de Barcelona, un traje completo de paño azul oscuro, completamente lleno de sangre ya seca.

El Dr. Audet puede curar á su hermano.

liberal; entre otras cosas, para trabajar por la nivelación del presupuesto.

Concluye con reflexiones históricas críticas sobre las ventajas de las Monarquías democráticas, que la Cámara ha escuchado con grandes muestras de aprobación.

Se da por terminada la interpeleción. Se levanta la sesión. Eran las siete menos cuarto.

CONGRESO.

Abierta la sesión de hoy 17, á las dos y media, bajo la presidencia del señor marqués de la Vaga de Armijo, se lee y aprueba el acta de la anterior y se dá cuenta del despacho ordinario.

En los escanlos escasa concurrencia. Las tribunas animadas, viéndose muchas señoras. En el banco azul los señores ministros de la Gobernación y el de Hacienda.

Asuntos varios.

Los Sres. Barroso, Rodríguez, Bergamín, Olavarría y Bullón, apoyan proposiciones de ley de carreteras.

El Sr. Maluquer pregunta qué hay de cierto en la dimisión del Sr. Larroca de gobernador civil de Barcelona.

El señor ministro de la Gobernación contesta que no es exacto lo de la dimisión, y que el Sr. Larroca continúa, con el beneplácito del gobierno y de los intereses de aquella provincia, al frente de dicho gobierno.

El Sr. Junoy pide que se aumente el número de agentes de policía en Barcelona, porque es insuficiente, para la mejor vigilancia y seguridad personal la que existe en aquella capital, tan perturbada hoy por causas diversas y conocidas.

El señor ministro de la Gobernación promete dotar á Barcelona de los medios necesarios para la defensa de sus intereses, y ofrece consignar en los próximos presupuestos una partida suficiente para tales fines.

El Sr. Planas y Casals denuncia abusos que se vienen cometiendo en Barcelona por la Administración, al dar cumplimiento al real decreto de 23 de Enero, acerca de los registros fiscales.

(Entra en la sesión el señor ministro de Ultramar.)

El señor ministro de Hacienda justifica su ausencia de esta Cámara debida á la interpeleción iniciada en el Senado.

Saluda al Congreso y contesta al señor Planas, y ofrece estudiar el real decreto aludido y corregir los defectos que en la práctica han notado los Sres. Carvajal, Planas y Silvela (D. E.), y contesta á otras preguntas que en anteriores sesiones le hicieron otros diputados.

El Sr. Carvajal considera ambigua la contestación del ministro en la forma de cumplir los registros fiscales y desea que sea más explícito.

El Sr. Lóstau desea conocer el criterio del gobierno acerca de la proposición del libre cultivo del tabaco.

El señor ministro de Hacienda dice que primero es necesario hacer el ensayo, y después de los resultados que se obtengan, se deben formar los reglamentos que se solicitan en la proposición de ley presentada por los Sres. Laá y Avila.

El Sr. Lopez Oyarzabal pregunta si la Compañía Arrendataria no se opondrá al cultivo del tabaco en España, contestándole el Sr. Salvador que él cree que no hará tal oposición.

El señor Rodríguez (D. Calixto) pide los telegramas y comunicaciones que hayan mediado entre el ministro de la Gobernación y el gobernador cesante de Valencia.

El señor ministro de la Gobernación ofrece complacerle.

El Sr. Osma anuncia una interpeleción al ministro de Estado sobre las anomalías diplomáticas que aparecen en los documentos enviados á la Cámara en las negociaciones de los tratados.

Los Sres. Silvela y Fernandez Blanco hablan también de los registros fiscales, y los Sres. Perez (D. Emilio) y Bullón hacen varios ruegos de interés para las provincias de Almería y Salamanca respectivamente.

El señor marqués de Mariana pide se hagan unas rectificaciones en el Diario de Sesiones de errores de concepto que en su discurso de la sesión anterior aparecen, y que él no ha cometido.

El señor marqués de Lema pide la reposición del alcalde y Ayuntamiento suspendidos de Valderrobles (Teruel).

Interpeleción del Sr. Romero Robledo.

El señor duque de Almodóvar habla para alusiones; comienza por sorprenderse que el Sr. Osma y el Sr. Navarro Reverter extrañen las concesiones de los tratados á otras naciones no solicitadas, cuando la comisión conservadora hizo análogas, dejándolo así consignado en documentos.

Rechaza con energía las palabras del señor Romero Robledo en que dijo que en la comisión de tratados hubiera falsedades y mentiras, y protesta en nombre de sus compañeros de palabras tan poco premeditadas y antiparlamentarias.

Agrega que la comisión designó al secretario de la misma para que se trasladara á varias poblaciones de Cataluña, y de acuerdo con el Fomento de la producción nacional de Barcelona, admitieron las informaciones, y por tanto se extraña de que después de esto, en pleno Parlamento, se lancen acusaciones sin fundamento.

Niega que haya nadie que después de solicitar que le oyesse la comisión de tratados se le hubiese negado dicho derecho.

El Sr. Osma: Pues hay quien lo solicitó y no lo escuchó la comisión.

El señor duque de Almodóvar: Su señoría debe decir el nombre. (Aplausos.)

El Sr. Osma se excusa.

El señor duque de Almodóvar: La Cámara puede juzgar de diputados que vienen á calificar de falsaria y mentirosa á la comisión de tratados sin acompañar inmediatamente las pruebas..... Señor Osma, su señoría debe decir el nombre de esa persona.

El Sr. Osma: ¡El Sr. Chavarrí! El señor duque de Almodóvar: ¿Y qué dice el Sr. Chavarrí? El Sr. Osma, con la venia del Sr. Gamazo, dice se levanta á leer la carta del señor Chavarrí. Se promueve con este motivo confusión,

y se cruzan de banco á banco frases muy vivas. Varios diputados carlistas y conservadores aconsejan al Sr. Osmá que se siente y no lea la carta.

Despacho con la Reina. Nuevos gobernadores.—Distritos vacantes. El señor ministro de la Gobernación ha llevado hoy á la firma de S. M. los decretos...

En favor de los tratados. San Vicente de Alcántara 17 (11'20 m.) Industria corcho taponera y pueblo en masa, manifestación pacífica, solicita ratificación...

Fiestas en Tenerife. Tenerife 16 (11'35 n.).—Recibido 5 madrugada. Director Correo. La noticia relativa á que el gobierno había concedido á Santa Cruz de Tenerife el título de «Muy benéfica ciudad»...

La peregrinacion. Roma 17 (10'30 mañana). Los peregrinos han oído misa á las ocho de la mañana en San Lorenzo, seguida de comunión. Oficio del Obispo de Málaga. Los peregrinos han visitado la tumba de Pío IX.

Los panaderos. Una comisión de panaderos ha visitado hoy al señor gobernador para rogarle que interponga su autoridad cerca de los dueños de las tahonas...

Esta mañana ha cumplimentado á la Reina el general Sr. Polavieja. El general Serrano Echarri. Esta mañana ha fallecido el general de brigada D. Alvaro Serrano Echarri.

SS. MM. el Rey y la Reina han pasado hoy por la Casa de Campo. Desgracia. En la calle de Santa Isabel un hombre que llevaba un saco con ropa tuvo la desgracia de caerse y romperse una pierna.

Matute. Esta mañana, ayudado eficazmente por la Guardia civil, ha verificado el alcalde una importante aprehension en una casa de la calle de Bravo Murillo, consistente en 14 pellejos de aceite y 16 de vino.

Aumento de derechos. Lóndres 17.—La Cámara de los Comunes aprobó en primera lectura los proyectos de ley aumentando los derechos sobre el alcohol y la cerveza.

Diputacion provincial. En la sesión de esta tarde comenzó la discusión del proyecto de presupuesto para 1894-95. Asciede el total de gastos á 7.644.223 59 pesetas, siendo igual á esta cifra la de los ingresos...

El «Machichaco». La comisión de Santander llegada hace pocos días á esta corte estuvo hoy en el ministerio de Fomento, acompañada del Sr. Gamazo, para manifestar al Sr. Groizard su deseo de que se active el despacho de los expedientes relativos á las obras para la limpieza del puerto y extracción de los restos del Machichaco.

El Sr. Ribot. Ha llegado esta mañana á Madrid nuestro estimado amigo el digno gobernador que fué de Valencia, Sr. Ribot, y esta tarde ha conferenciado brevemente con el ministro de la Gobernación.

Los diputados por Puerto-Rico. Los senadores y diputados por Puerto-Rico presentarán mañana al ministro de Ultramar una exposición solicitando se restablezca la tercera expedición que mensualmente salía de Santander para aquella Isla.

Repression del anarquismo. Los Sres. Castañeda, Suarez Inclán y Ramos Calderon, que componen la ponencia nombrada por la comisión encargada de dictaminar en el proyecto sobre repression del anarquismo, han terminado hoy su trabajo que ha sido hecho sobre la base del que presentó el primero de los citados señores como secretario de la misma.

La Bolsa. COTIZACION OFICIAL DEL 17 DE ABRIL DE 1894 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR. Ultimos precios. Día 16. Día 17. Diferencia. 4 0/0 perpét. int. c. 68'00 68'20 + 0'20

BALANCE DEL DIA. El incidente suscitado ayer por el Sr. Mochales en el Senado, ha quedado definitivamente resuelto, despues de las palabras del marqués de la Habana, que pueden verse en el correspondiente Extracto.

En este cuerpo ha seguido despues la discusion politica, pronunciando un notable é ingenioso discurso el señor conde de Estéban Collantes, á quien contestó el señor Sagasta, defendiendo eloquentemente la conducta del gobierno.

Pasado este incidente, y sin contestacion, por de pronto, las excitaciones del señor duque de Almodóvar del Rio, continuó este un discurso para recoger las alusiones del Sr. Navarro Revetier.

Despues del incidente entre los señores duque de Almodóvar y Osmá, interviene de nuevo en el debate el Sr. Romero Robledo, para insistir en los argumentos de los días anteriores.

De los sucesos de Valencia volverá á tratarse el jueves con motivo de la Interpelacion del Sr. Rodriguez (D. Callisto); y esta tarde se ha dicho que probablemente intervendrá en este debate el Sr. Maura.

Cambios sobre el extranjero. PARIS..... A la vista, 21 60 por 100, beneficio al papel A 8 d'v., 00'00 por 100, id. (A la vista, libras esterlinas, 30 56 pesetas.

Aspecto de la Bolsa. Los fondos han alcanzado alguna ventaja en sus cambios en la contratación de esta tarde, aunque no la que corresponde á la obtenida por la Deuda exterior en la Bolsa de París.

Despues de la Bolsa. A las cinco.—4 por 100 interior fin de mes, 68'20 dinero; fin del próximo, 68'35 dinero. Bolsa de Barcelona. Barcelona 17 (3 tarde). Interior, 4 por 100, 68'16.—Exterior, 4 por 100, 77'97.—Amortizable, 4 por 100, 00'00.

EL TIEMPO. Instituto Central Meteorológico. Abril 17, á las cinco de la tarde. La borrasca de ayer, que es bastante intensa, persiste al Oeste de Irlanda y extiende su acción hasta la Península, donde el tiempo sigue siendo ventoso y de lluvia.

El director, Arcimis. La temperatura de hoy, en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos de la casa viuda de Aramburo, Príncipe, 12, es la siguiente: A las ocho de la mañana, 9º sobre 0.

CHARADA. Prima segunda segunda, una prima dos tercera de cuatro segunda cuatro, aunque lo dnde cualquiera. Cerca de su tienda vive un todo á quien dijo ayer: —Te una dos cuartos mañana en casa para comer.

Solucion á la charada de ayer. PE PE. Una familia de Madrid aloja á un pariente, bastante paludoso, que ha venido de la aldea á pasar unos días en la corte.

LA Mesa de Fornos. Comida del día 18 de Abril. Cubierto de 5 pesetas. —Ostras. Paté á la portuguesa. Pajel salsa verde. Roastbeef con puré de patata. Judias verdes á la portuquesa. Pavo asado. Postre variado.

La draga sumergida. Los buzos han comenzado los trabajos de reconocimiento para la extracción de la draga sumergida en los caños del arsenal de la Carraca.

Tres muertos y varios heridos. En las obras que se están efectuando en la carretera de Bofra (Zaragoza), ha ocurrido un hundimiento de tierras, del que han resultado tres muertos y varios heridos.

Crimen. En un caserío de Galdacano (Bilbao) encontró un angote ayer por la mañana y la emprendió a garrotazos con una anciana de setenta y seis años, dejándola muerta a los primeros golpes.

La reina Natalia. Procedente de Baños, en la región de los altos Pirineos, llegó ayer tarde a Biarritz la reina Natalia.

La ponencia de consultas de la Junta Central del Censo acordó ayer declarar otorgado el colegio especial de la Cámara de Comercio de Valencia, por no llegar á 5.000 el número de sus individuos en estas partes.

La Junta Central se reunirá esta tarde.

El padre político del barítono Sr. Battistini, el anciano general D. Rafael Figueroa, se encuentra gravemente enfermo.

El rector de la Universidad. Ayer tarde tomó posesión de su cargo el nuevo rector de la Universidad Central, D. Francisco de la Pisa Pajares.

El duque de Parma. El señor marqués de Estrabo ha recibido el siguiente telegrama del duque de Parma, el cual, según anunció el telégrafo, había sido herido por un ciervo mientras paseaba en el parque:

«Schwarzen 16 (10 m.)—El accidente no ofrece ninguna gravedad. Estoy mejor.—Roberto.»

Ateneo. Mañana, á las nueve y media de la noche, continuará en la sección de Ciencias Morales y Políticas del Ateneo de Madrid la discusión de la Memoria del secretario primero, sobre el tema «Derechos y deberes entre trabajadores y capitalistas.»

Harán uso de la palabra los Sres. Cortezo, Vals, Pedregal y Molleda.

Viajeros á Sevilla. En el expreso de ayer tarde salieron para la hermosa capital de Andalucía los duques de Montellano con sus distinguidos

huéspedes los señores de Beistegui y de Escandon, la marquesa de Hervey de Saint Denis, los duques de Alba, la condesa de Heredia Spínola y su hijo el joven conde de Tilly.

Adhesión á Castelar. El Diario de Huesca llegado hoy á Madrid hace los mayores elogios del señor Castelar y le reitera su admiración y su lealtad.

CULTOS. Sanio de mañana.—San Eleuterio y San Perfecto.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Martín: á las ocho habrá misa cantada para manifestar á Su Divina Majestad; á las diez misa mayor, y por la tarde, continúa la novena, predicando el Sr. Uribe.

La Santa Escuela de María, establecida en el oratorio del Caballero de Gracia, celebra por la tarde ejercicios con sermón.

En el Oratorio de San Ginés ejercicios al nochece, predicando el Sr. Ballesteros.

Vísita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la O en San Luis y San Justo ó de la Expectación en el oratorio del Espíritu Santo.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA

COMEDIA.—26 de abono.—A las 8 1/2. El cavalier sereno (un acto).—Diogene (monólogo).—La cavallerissa (un acto).—Divagando (monólogo).—Le distrazioni del signor Antonore (un acto).—En todas las obras tomará parte el Sr. Novelli.

ZARZUELA.—Compañía italiana.—A las 9.—Doña Juanita.

PRINCIPE ALFONSO.—18 de abono.—T. par.—A las 8 1/2.—La ópera en tres actos Lohengrin.

LARA.—7.ª serie.—T. 1.ª impar.—A las 8 1/2.—La cuerda floja.—A las 9 1/2.—El píldero izquierdo.—A las 10 1/2.—Zaragueta.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

APOLLO.—A las 8 1/2.—Los de Cuba.—A las 9 1/2.—Un viaje de los demonios.—A las 10 3/4.—Los mineros.—A las 12.—La verbena de la Paloma ó el boticario y las ahutapas y celos mal reprimidos.

ROMA.—A las 8 1/2.—El comandante Martínez.—A las 9 1/2.—Los africanistas.—A las 10 1/2.—Un punto filipino.—A las 11 1/2.—Los africanistas.

GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 8 1/2.—Última semana de los notables perros musicales de Lavatera, del célebre ventrílocuo O'Kill, de los grotescos Griffith y

Rendo y de la hermosa gimnasta Lylla en su nuevo trabajo serio.—Entrada para niños y militares, 50 céntimos.

GRAN CIRCO DE COLON.—A las 8 1/2.—Gran función de moda.—Debut de Mr. Zola.—Última semana en que tomarán parte los hermanos Dantes, Mile, Zulima, la incomparable adivinatora Mile, Krupa, la su rival familia Ostarras y la feria de Sevilla.—Entrada general, 50 céntimos.

JAI ALAI.—A las 4 3/4.—Gran partido entre los jóvenes pelotaris Chiquito de Azpeitia é Idigoyen, contra Gordito y Aguirre á rasar del 7.

BUSKAL JAI.—A las 5.—Gran partido de pelota, 3.ª de abono, entre los célebres pelotaris Barriola y Zardo de Abando, contra Mondragon y Cosme.

GRAN CIRCO GALLISTICO (Paseo de Santa María de la Cabeza, 11).—A las una en punto.—Grandes peleas de gallos.

ESPECTACULO CIENTIFICO, Montera, 10.—Abierto de 4 á 7 de la tarde y de 8 á 11 de la noche.—Fonógrafo y espejos eléctricos.

RUSIA (MADRID MODERNO).—Señales de patines.—Carreras de trineos con premios.—Tiro de salón.—Conciertos.—Abierto el parque todo el día.

MADRID. IMPRENTA DE ECETANNE, LIBERTAD, 25

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

LOS QUE TENGAN TOS. por fuerte y crónica que sea, tomen las PASTILLAS PEGP... RALES del Dr. Andreu de Barcelona, y hallarán un prodigioso alivio, tan rápido y seguro, que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.

REUMA Y GOTA. Para acallar el dolor en pocas horas, tómese las Píldoras Antirreumáticas Audet. Para prevenir nuevos ataques, alejarlos y curar la diatesis reumática, debe emplearse el Anti-reumático Boysser: resultados siempre admirables.

VICHY. se venden en cajas metálicas selladas que llevan las marcas de la COMPANIA ARRENDADORA DE VICHY. Digestiones difíciles. Males de Estómago.

PILDORAS del Dr. AYER. Son la mejor Medicina Casera. Dolor de Cabeza, Estreñimiento, Dispepsia, Afecciones del Hígado. Fáciles de Tomar, Puromente Vegetales.

EL PRACTICON. Tratado completo de Cocina al alcance de todos y Aprovechamiento de sobras, por Angel Muro. Un tomo en 4.ª de 992 páginas y 240 grabados, CINCO pesetas solamente.

Acaba de publicarse DOCTOR AUDET LA MEDICINA POPULAR TRATADO PRACTICO DE ENFERMEDADES CRÓNICAS Revelación á los profanos. DE TODOS LOS SECRETO DE LA MEDICINA.

ECONOMÍA DOMÉSTICA. La Fabrica de Jabones EL PROGRESO, Ferraz, 39, con sucursales en Lavapiés, 42, Monasterio Romano, 38 y Maldonado, 2, recomienda al público sus económicos y puros jabones que pueden competir con los mejores que se elaboran, por su suavidad, porque no abrasan la ropa ni descolora á la estampa.

LOS DRAMAS DE LONDRES III EL HOMBRE GRIS POR PONSON DU TERRAIL. En la puerta de hierro que habían sido oídos por Pólitto. Y al acabar de decir esto añadió: —Tengo á mis órdenes un pequeño barco de vapor, que nos aguardará cerca de la salida del subterráneo que va al Tamis.

Entre tanto, sir Roberto examinaba á Marmuset y al Hombre gris desde lejos, sin poder dominar su inquietud. —¡Ah!—se decía devorado de impaciencia—si ese maldito francés permaneciera aquí más de ocho días, creo que encanecerían completamente mis cabellos.

—Hermana mía—dijo uno de ellos—hemos dado nuestra palabra, y nosotros no faltamos á ella jamás. —¡Ah!—dijo Elena respirando con más libertad.